
Anfrage

der Abgeordneten Dr.in Helga Krismer-Huber

gemäß § 39 Abs. 2 LGO 2001

an Landeshauptfrau-Stellvertreter Dr. Stephan Pernkopf

betreffend Schutz der Zieselpopulation im Rahmen des Stadionbaues in
Wiener Neustadt

Am 23.4.2018 fand eine Besprechung über die Zieselpopulation bei der Aqua Nova
(Wr. Neustadt) statt. Dort entsteht derzeit der neue Stadionbau der Stadt Wr.
Neustadt.

Seit ca. 10 Jahren finden in besagtem Gebiet seitens des Naturschutzbundes des
Landes NÖ Zählungen über den Bestand der Zieselpopulation statt. Diese fanden
immer im März/April statt. Im Jahr 2018 wurden diesbezüglich noch keine Initiative
gesetzt.

Wie bereits aus einer Publikation des „Naturschutzbundes NÖ“ vom März 2015
hervorgeht, sind Ziesel in der NÖ Artenschutzverordnung gelistet und daher
besonders geschützt. Dort wird auch ausdrücklich auf die Zieselpopulation bei der
Aqua Nova hingewiesen. Leider wurde mittlerweile mit dem Bau des Stadions
begonnen.

Daher stellt die gefertigte Abgeordnete

Anfrage

1. Regelmäßig fanden im Frühjahr Erhebungen zu den aktuell vorhandenen
Zieselpopulationen im Stadtteil Arena Nova durch den NÖ Naturschutzbund
statt. Aus welchen Gründen fand im Jahr 2018 bisher keine derartige
Erfassung der Zieselpopulation vor Ort statt und wird diese noch stattfinden?

2. Der vorliegende Bericht
(http://www.noe.gv.at/noe/Naturschutz/Ziesel_Raumplanung_2015.pdf) des
Naturschutzbundes NÖ betreffend der Ergebnisse des Zieselmonitorings und
die Empfehlungen für die Raumplanung bei vorhandener Zieselpopulation
(http://www.noe.gv.at/noe/Naturschutz/Ziesel_Raumplanung_2015.pdf) sind
wichtige Leitfäden zu Erhaltung der Art und des Artenschutzes.
Inwiefern wurden diese Leitfäden und Ergebnisse in die Planungen des
Stadion-Neubaus in Wr. Neustadt einbezogen und wie wird seitens des Landes
kontrolliert?

3. In den folgenden Jahren soll ebenso auf diesem Areal das neue Krankenhaus
Wr. Neustadt errichtet werden. Aus diesem Grund wird es zu einer weiteren
Versiegelung des Bodens kommen und in der Folge zur Zerstörung des
Lebensraumes der geschützten Ziesel.
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Inwiefern werden die oben genannten Leitfäden und Ergebnisse in die
Planungen des Neubaus des Krankenhauses Wr. Neustadt einbezogen und wie
wird seitens des Landes der notwendige Artenschutz kontrolliert?

4. Welche Maßnahmen werden aktuell konkret gesetzt, damit die dort lebende
Ziesel-Kolonie nicht ihren Lebensraum verliert?

5. Welche Maßnahmen werden gesetzt, damit umzusetzende Bauprojekte nicht
mit der Zerstörung von Naturlandschaften und Lebensräumen von
schützenswerten Lebewesen einhergehen?

6. Im örtlichen Raumordnungsprogramm der Stadt Wr. Neustadt werden die
Ziesel als Schutzgut betrachtet, entsprechende Vernetzungsstreifen bei
Bautätigkeit für die Population der Ziesel empfohlen und auf die Wichtigkeit
der Trockenrasenflächen hingewiesen. Wo befinden sich diese
Vernetzungsstreifen und wie sichert man den Erhalt der ökologisch wertvollen
Trockenrasenflächen?


